

ECONOMÍA enero 21, 2023 | hace 4 horas

# Exministra de Minas explicó qué es la transición energética y la polémica por el futuro de la exploración

Esta vez la controversia comenzó tras una nueva declaración de la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez.



VER DESPUÉS



### ECONOMÍA

Así se mueven los contratos de exploración y explotación de hidrocarburos en Colombia



### ECONOMÍA

El dólar cerró la semana con una nueva caída que ilusiona a los colombianos

### LO MÁS VISTO

- 1 Lo que dijo la madre de Paula Durán luego de verla
- 2 Canadá abre vacantes para colombianos
- 3 Canadá abre vacantes para colombianos con alto sueldo y no requiere saber inglés
- 4 El dólar cerró con una caída que ilusiona
- 5 ¿Nuevo bombazo? Filtran posible canción entre Shakira y otra colombiana
- 6 Hijos de Paula Durán recibirán becas en EE. UU.
- 7 Directo a Barranquilla: el carro de 'JuanFer' que vale más de mil millones de pesos



Esta semana nuevamente se revivió la polémica sobre el petróleo, el gas y la famosa transición energética, esta vez la discusión comenzó tras una nueva declaración de la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez:

“No vamos a conceder nuevos contratos de exploración de gas y de petróleo”.

Lo cual generó polémica y otra vez al presidente le toco salir a explicar lo que quería decir la ministra:

“La labor que hemos hecho en estos meses ha hecho que las reservas de gas actuales de Colombia ya alcanzan para el consumo interno en un periodo entre 2037 y 2042, un poco los que dicen que entonces la transición debe ser mas larga, pues entonces están

absolutamente en contra de la ciencia, tenemos tiempo suficiente de consumo interno para hacer una transición planificada" indicó el presidente Petro.

**Lea también: Expertos piden a la ministra de Salud el texto de la reforma para poder discutir y estructurar la propuesta**

PUBLICIDAD



**Jesús muy pronto vendrá.**

Ahora usted verá lo más asombroso que haya visto en su vida.

Lo cual termina generando un tremendo problema para la economía.

“Especialmente **Ecopetrol** es quizá la empresa que más impuesto le paga a la nación, cerca de un poco mas de 20 billones de pesos al año” indicó el **director de Libertank, Camilo Sánchez.** ”

Por otro lado, el presidente de la Asociación Colombiana del Petróleo y Gas, **Francisco Lloreda** indicó:

“Y esa medida lo que busca es destruir la industria y finalmente pues no se conoce, por lo menos nosotros no conocemos cual es el plan del Gobierno para sustituir el petróleo y el gas”. ”

Actualmente hay aproximadamente **330 contratos de exploración y explotación vigentes**, dicen algunos expertos que si solo estos se mantienen será cuestión de solo tres a cuatro años para comenzar a importar hidrocarburos.

Noticias RCN habló con la exministra de minas María Fernanda Suárez quien explicó lo que es la transición energética tras desatarse toda esta polémica.

## ¿Qué es la transición energética?

A ver yo empezaría por decir que la palabra es muy importante y la palabra se llama

transición, y se llama transición porque no es un cambio que se da de un día para otro, si no que es un cambio que se tiene que ir dando de manera paulatina, de una manera ordenada y de una manera responsable.

Y yo lo definiría de la siguiente manera, y es el riesgo de cambio climático, es un riesgo inminente, es un riesgo que todos tenemos que atender y que se requiere una estrategia para poder cambiar las fuentes de energías que usamos hoy y la manera en la que los humanos consumimos energía por nuevas fuentes, lo que pasa es que esa transición energética debe estar de acuerdo a las condiciones de cada país y adicional a eso la transición va a tomar entre 20 y 30 años e incluso en las proyecciones que hay hoy en día de la Agencia Internacional de Energía, se dice que en el 2050 va a seguir estando los energéticos existentes pero pesando mucho menos dentro del peso completo de los energéticos que consumimos los seres humanos.

**Vea además: Primicia: primeras imágenes de Margareth Lizeth Chacón, la mujer capturada por el caso Pecci**

## ¿Es viable suspender las exploraciones?

Yo creo que es inconveniente sobre todo en el caso de Colombia tomar una decisión de renunciar a la exploración de gas y de petróleo, es que todos los colombianos estoy segura, quieren asegurar que tengan como comer y resulta que todos los colombianos usamos un energético para cocinar, para refrigerar los alimentos, entonces si nosotros no hacemos la transición energética ordenada vamos a tener un riesgo de no tener energéticos para nuestro consumo.

## ¿Qué significa la explotación de estos hidrocarburos para la economía colombiana?

Imagínense ustedes que mas o menos entre el 15 % y el 20 % del total de los ingresos de Colombia, vienen producto de los ingresos que obtiene el país por toda la venta y desarrollo del sector de hidrocarburos, eso se va a traducir en que se van a caer esos ingresos y si tenemos menos ingresos va a haber menos plata para hacer carreteras, va a haber menos plata para dar subsidios, para hacer programas que necesitan los colombianos.

**Le puede interesar: El rifirrafe entre Humberto de La Calle y José Félix Lafaurie en las negociaciones con el ELN**

Por: Noticiasrcn.com

 Ministerio de Minas y Energía

 Google News | Haz de  Noticias tú fuente de información aquí



**Calderas en Bogotá**

**Abrir**

## TE PUEDE INTERESAR



Economía

**"Nos preocupa la industria": la posición del sector petrolero frente a declaraciones de minMinas**

Por Noticiaaren.com | hace 2 días



Economía

**"Que los trabajadores tengan libertad para elegir a dónde van sus ahorros": empresarios sobre la Reforma Pensional**

Por Noticiaaren.com | hace 2 días



Economía

**Gobierno estaría evaluando modificar cálculo de las mesadas en Colpensiones**

Por Noticiaaren.com | hace 3 días



Economía

**Así se mueven las ganancias que genera la economía colombiana cada mes**

Por Noticiaaren.com | hace 3 días



EN VIVO

### SECCIONES

- Colombia
- Bogotá
- Internacional
- Economía
- Salud y Bienestar
- Opinión
- Deportes
- Superlike

### CORPORATIVO

- Responsabilidad Social
- Facturación Electrónica
- Atención al Televidente
- Informe de Sostenibilidad
- Código de Regulación
- Ventas Internacionales
- Correo Empresarial
- Registro de Proveedores
- Línea Ética

### MEDIOS ALIADOS

- Canal RCN
- Market RCN
- RCN Radio
- La F.M.
- Antena 2
- La Mega
- RCN Mundo
- Radio 1
- El Sol



**¡Suscríbese!**  
a nuestro Newsletter

reciba por correo el boletín de Noticias RCN

correo electrónico

